



Asociación de Diplomad@s
Españoles en Seguridad y Defensa



PRESENTACIÓN DE LAS ACTAS DEL VII CONGRESO ADESyD

“COMPARTIENDO (VISIONES DE) SEGURIDAD”

Dra. María Angustias Caracuel Raya

Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional

Madrid, 31 de enero de 2024

Estimado Director, distinguidas autoridades y asistentes a este acto, ¡amig@s todos!

En primer lugar, quiero felicitar al **TG D. Miguel Ballenilla** por su reciente nombramiento como director del CESEDEN, así como agradecer a su antecesor, el **TG Bisbal**, su continuo apoyo a nuestras actividades en este prestigioso Centro durante estos últimos años y, muy especialmente, la **autorización de ambos** para celebrar el evento que hoy nos reúne a todos.

La presentación estas Actas del **Congreso “Compartiendo (visiones de) Seguridad”** es importante para nosotros, pues, aunque se trata de la **VII Edición** desde que nacimos como Asociación en 2011, el nuevo volumen que hoy presentamos es el resultado del **primer Congreso ADESyD** tras la pandemia de la COVID 19.

De hecho, en nuestro VII Congreso, celebrado en la **Asociación Pro Huérfanos de la Guardia Civil**, tratamos de rendir tributo a todas las instituciones, entidades y personas que contribuyeron decisivamente a su superación.

El **VII Congreso ADESyD** coincidió prácticamente en el tiempo con el primer aniversario de la **guerra de agresión de Rusia contra Ucrania**. Su edición se ha desarrollado durante el lamentable estallido de la **guerra entre Israel y Hamás** el pasado mes de octubre, que corre el peligro de desestabilizar aún más Oriente Medio, como estamos viendo estos días en los medios de comunicación.

Además, hay otros desafíos apremiantes en numerosos **países** que viven situaciones de conflicto armado. **Todos**, sin duda, merecen alcanzar la paz y una seguridad libre de vulneraciones a la integridad territorial y soberanía de las naciones, de actuaciones terroristas y ocupaciones ilícitas, y de violaciones de derechos humanos, contrarias al derecho internacional, que tanta destrucción, horror y miseria ocasionan a sus pueblos.

Y es que, como dijo **SM el Rey** en su discurso de la **Pascua Militar, 2023** ha sido un año muy exigente, que ha reflejado la necesidad de que nuestros **militares** sigan implicados en la consecución de la paz y la seguridad en muy **diversos escenarios**. A ellos, que trabajan las **24 horas los 7 días** de la semana, especialmente en el **Líbano e Irak**, donde España lidera las fuerzas multinacionales de la ONU y de la OTAN, respectivamente, nuestro mayor reconocimiento.

Para ADESyD y *Spanish Women in International Security (SWIIS)*, como actor participativo de una **sociedad civil** comprometida con la **defensa de la paz y la seguridad**, la obra colectiva que hoy presentamos, refleja una **visión académica** de nuestra aportación a los estudios de seguridad y defensa.

Ello ha sido posible gracias al esfuerzo de nuestros **socios y colaboradores**, civiles y militares, miembros de la Guardia Civil y de la Policía Nacional, de la academia y del sector empresarial, dispuestos a **compartir sus conocimientos** en cuestiones clave para nuestra seguridad nacional, internacional, pública y privada. Y, por otro lado, gracias al **trabajo**

voluntarioso del coordinador general del Congreso, José Díaz Toribio, y coeditores de la publicación, Elvira Sánchez, Montserrat Ferrero y Teresa Heredero, además de la labor de Ángel Fonseca en su maquetación final.

Como podrán apreciar desde hoy mismo en **formato PDF** en nuestra web (www.adesyd.es), esta nueva edición compila distintos enfoques y **aproximaciones individuales** en diversas áreas de **interés común**, cuyo resultado es una **visión conjunta, armoniosa y complementaria** de la realidad geopolítica, económica, diplomática, militar, de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, sanitaria y social, entre otros aspectos, que no siempre resulta fácil plasmar en una obra coral de esta naturaleza.

En esta edición que hoy les presentamos **hay investigación; hay análisis comparativo; hay interpretaciones; hay riqueza** de contenido y de fuentes bibliográficas; y, sobre todo, **hay aportaciones** para tratar de superar la complejidad de los retos que presenta el entorno de seguridad actual. Y ello con **perspectiva de género**, como demandan hoy los estudios más rigurosos.

Distinguida audiencia,

Como saben, la **palabra “polarización”** ha sido la más destacada del año 2023, según la Real Academia de la Lengua, por la evolución que ha experimentado el término, además de reflejar tensión entre direcciones contrapuestas.

Pues bien, en ADESyD-SWIIS concentramos nuestra atención en una **única dirección**: el estudio del lenguaje, la semántica e incluso la semiótica, la Polemología, las Relaciones Internacionales y del Derecho Internacional, entre otras disciplinas, para interpretar, expresar y aportar ideas, que puedan contribuir a la necesidad imperiosa de promover una **mayor conciencia y cultura de seguridad y defensa** en nuestra ciudadanía, y a proyectarla hacia el exterior, fomentando una **cultura estratégica europea**,

como demanda la propia **UE**, cuya presidencia ha ejercido **España** de forma exitosa el pasado semestre.

Somos conscientes de que, en **periodos de incertidumbre**, hay que aferrarse a los **valores** que nos unen como Asociación, pues somos unos **privilegiados** por la posibilidad de reflexionar con **libertad, respeto y generosidad** en un ambiente propicio a la colaboración, facilitado por instituciones públicas y privadas, y por personalidades, miembros de nuestro Consejo de Honor, como el **GD. GC. D. Javier Ara Callizo**, quien nos puso en contacto con la Asociación Pro Huérfanos de la Guardia Civil, y el **Comisario Principal D. Emilio Prieto Andrés**, que facilitó la donación de una empresa para llevar a buen término nuestro Congreso.

Ello nos ha permitido seguir ampliando **nuestra red de ciudadanos** comprometidos con la seguridad y la defensa, como refleja el acto de hoy, pues estamos convencidos de que **compartiendo** información y pensamiento histórico y estratégico, haciendo pedagogía e incluso aportando análisis prospectivo podremos llegar a **entender un poco mejor el mundo que vivimos** a fin de avanzar hacia **un futuro mejor**, más estable y seguro para todos, en el que **cada uno de nosotros** podemos aportar, teniendo siempre presente que **#JuntosSumamos**.

En este sentido, nos sentimos identificamos plenamente con el aforismo de **Baltasar Gracián** "*más seguros son los pensados*", pues "*entendimiento con fondos logra eternidades*".

Seguro que con las ideas que se manifiesten esta tarde por los participantes en el Panel y las que Vds. puedan transmitirnos, **seguiremos sembrando** en nuestro camino, aunando voluntades y fomentando sinergias, para celebrar **nuevos Congresos**, cuyas Actas confiamos con ilusión sigan reflejando el **espíritu altruista y cooperativo** de nuestros miembros por una **mejor comprensión** de nuestra sociedad de las cuestiones de Seguridad.

Y más agradecimientos,

Gracias Director, gracias CESEDEN, especialmente al **Tcol. Javier Garay y al Stte. Julio Rubal**; a nuestros **ponentes** del Congreso y **panelistas** del acto de hoy, que han viajado desde Ciudad Real, Granada, Valencia y Barcelona; a nuestro socio colaborador, **Solium Legal**; y, por supuesto, a Dña. **Meritxell Batet** por aceptar nuestra invitación y clausurar este importante evento, ante la distinguida **audiencia** que nos acompaña. Y gracias también a quienes nos siguen por **redes sociales** en España y más allá de nuestras fronteras con la etiqueta **#VIICongresoADESyD**.

Gracias a tod@s por **hacer realidad nuestra aspiración** y, sobre todo, por permitirnos **seguir sumando ediciones** a este **continuo desafío** de compartir (visiones) de seguridad, **manteniéndonos** fiel a nuestro lema:

“Si quieres paz y seguridad, defiéndelas”.

“Si vis pacem et securitatem, defende”